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انعقدت بقصر بلدية قرمدة الجلسة التمهيدية الثانية للمجلس البلدي يوم الأحد الموافق 

على الساعة العاشرة صباحا برئاسة السيدة امنة بوعزيز  4244أفريل  42لـتاريخ 

 كريشان وبحضور الأعضاء التالي ذكرهم: 

لام السعبد  -محمد القطي-ليلى الجريبي-علي المطيبع-منجية الترعي-سمير السقا

 نهى القبايلي.-الجريبي

 الكاتب العام للبلدية السيد البحري المثلوثي.الجلسة كما حضر 

افتتحت رئيسة البلدية الجلسة مرحّبة بالحضور مشيرة الى ان المتساكن المحلي هو 

محور الجلسة التمهيدية باعتبار تمركزها حول الاستماع لمداخلات المواطنين وطرح 

الإجابة عليها في الدورة العادية الموالية على أن تتولى البلدية  همتساؤلاتهم ومقترحات

 للدورة التمهيدية.

 السيد إلياس العش:  -1

مقديش تتعلق بتفاوت مستوى المعبدّ مقارنة أحمد أشار الى إشكالية شارع الشهداء تحديدا نهج 

شارع الشهداء                                 من جهة la Pente" "بالمنازل المجاورة و طالب بأن يكون انحدار المياه 

 يب الأشجار بالنهج المشار إليه.ذو عبرّ عن استيائه عدم تش

 السيد حلمي الشعري: -2

قام بالترحم على روح السيد الحبيب القلال وتساءل على نسبة تقدم انجاز بقيةّ المشاريع المبرمجة 

 . ثقافيالمركّب النجاز وإساحة البلدية تهيئة على غرار مداخل المدارس و

غياب عدد هام من أعضاء المجلس البلدي الأمر الذي ترتب عنه تعطيل  منكما عبرّ عن استيائه 

 مصالح البلدية جرّاء  عدم اكتمال النصاب و اعتبارها ظاهرة مرضيةّ. 

 الجمهورية التونسية

 الداخليةوزارة 

 بلديـة قرمـدة

 كتابة المجلس 

 ..............................:قرمدة في

 

 محضر جلسة الدورة التمهيدية الثانية للمجلس البلدي
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 نيةو اقترح عودة مصالح الحالة المد و لاحظ انطفاء شعلة النشاط و تراجع مردود بلديةّ قرمدة

و عدم تشذيب الأشجار و اعتبر أن صفاقس شارفت  للنشاط يوم السبت كما كان الأمر عليه سابقا

  على كارثة بيئيةّ.

و قد حصلت مشادّة كلاميةّ بين السيد محمد القطي عضو بالمجلس البلدي و بعض المواطنين على 

 خلفيةّ دعوته رئيسة البلدية التسقيف الزمني للمداخلات.

  الجراية:معز  -3

سريع في و الت الى الالتفات ودعالاحظ تراكم الفضلات بالأنهج الفرعيةّ مقارنة بالطريق الرئيسي 

 عملية رفع الفضلات.

 محمد الشرفي:  -4

لاحظ تواصل بعض أعمدة التنوير العمومي في حالة استخدام  أثناء فترات النهار في شارع خالد 

 ابن الوليد.

 فوزي العموري: -5

عبرّ عن استغرابه عدم تعبيد الشارع الرابط بين نهج الاستقلال و نهج الجمهورية خاصة و أنه تم 

و تساءل عن ماهية الأسباب الفنيةّ  داعيا الى إيجاد حلول و تشديد الرقابة على اخياره في التشاركيةّ 

 أثار في نهاية كلمته الى تكاثر المصبات العشوائيّة. المقاولين و

 سمير الفريخة:  -6

اثار مشكل تكاثر المصبات العشوائية بالمنطقة البلدية و نوّه الى المخاطر البيئيّة و الصحيّة لحرق 

 الفضلات خاصة مع حلول فصل الصيف.

 محمد اللحياني:  -7

 ديش.حمد مقأو تساءل عن نسبة تقدم انجاز شارع  المكلفّ بالأشغال ستساءل عن سبب غياب المهند

 عمارة زروق:  -8

لاحظ عدم انتظام التنوير العمومي بشارع غرة ماي أين كثرت الحوادث و قطع الطريق كما أثار 

 و دعا الىالرصيف و الحال أنه مخصص للمترجلين و ليس للأشجار اشكال غرس الأشجار وسط 

 المبادرة الذاتيةّ بالفرز الانتقائي للنفايات.

 شكري الرقيق:  -9

 اكم النفايات و حرقها لأكثر من شهرين بشارع الهادي شاكر تحديدا أمام جامع الرحيم.اثار اشكال تر

 عز الدين عبد الناظر:  -01

 و عدم التفاته للإشكاليات التي تتخبّط المجلس البلدي بقرمدة استنكاره من غياب أعضاء عبرّ عن 

 مة النفايات.و دعا الى التسريع بإيجاد حلول عاجلة لأزفيها المنطقة البلديةّ 
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 الأسعد السلامي:  -01

ر ثاكما أالأمطار بزنقة الجريبي عند نزول مياه الكم او لاحظ ترمهمّشة  اعتبر أن منطقة الأفران

 مشكل تراكم الفضلات بجانب مقبرة الأعشاش داعيا الى تعزيز المجهودات.

ة مسؤوليتهم السياسيبعض أعضاء المجلس البلدي و أردف أنهم سيتحمّلون ظاهرة غياب  واستنكر

 في المستقبل و دعا الى مراقبة استعمال السيارات الإدارية.

 وسيم اللحياني:  -03

 ل الملك البلدي بجانب روضة الأنس.آدعا الى التسريع بتعبيد نهج أحمد مقديش و تساءل عن م

 أمين الدقدوق:  -04

 الفضلات.لاحظ عدم استكمال الترصيف بشارع الهادي شاكر و تراكم 

 أنور الدقدوق:  -05

أيام بشارع الإمام البخاري و تساءل عن عدم استكمال  4لاحظ انطفاء أعمدة التنوير العمومي لمدة 

ساءل عن كما تبالخرسانة الاسفلتيّة، الهادي شاكر و دعا الى استكمال تعبيد شارع عملية الترصيف 

 تقسيم عبد الرحمان الدقدوق.مدى إمكانية تكفلّ البلدية بعملية بناء حائط لأرض 

 مالك اللحياني: -06

تساءل عن أسباب عدم تعبيد نهج أحمد مقديش و استنكر حفر الطريق بنهج الجمهورية بعد تعبيده 

 داعيا الى تشديد الرقابة على المقاولين.

 فاكر اللحياني:  -07

المجال على مستوى أثار مشكل متعلق الإضاءة بنهج المرابطين و طالب بتركيز علامات فسح 

 مفترق بوزيان.

 عبد الرزاق اللحياني:  -08

تساءل عن موعد تعبيد نهج أحمد مقديش و نهج المرابطين كما اثار اشكال عدم الصيانة العادية 

 عدم رفع الفضلات.استنكر غياب علامات فسح المجال في المفترقات للتنوير العمومي و 

 نظر في مشكل الكلاب السائبة و اعتماد الة لرحي الزبيرة.الاقترح تخصيص حاوية للقصابين و كما 

 مصطفى العفاس: -09

اقترح انخراط البلدية في سياسة الفرزالانتقائي للنفايات من خلال تركيز ثلاث أصناف من الحاويات 

 كما لاحظ تراكم الفضلات بشارع محمد الجراية و دعا الى ترصيفه. 

يا الى الأنشطة الصناعية بها داعو اعتبر ان المنطقة ستتحول من سكنيةّ الى صناعيةّ نتيجة لانتشار 

 عقلنة الترخيص لأرباب الصنائع.
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 عمر:رجاء الرقيق بن  -11

أثارت تفاقم مشكل النفايات بشارع محمد الجمل حيث تحوّل الى مصب و تسبب في أزمة نفسيةّ حادة 

معتبرة أن الحق في بيئة سليمة ضرب عرض الحائط مشددة على ضرورة للمتساكنين و الأطفال 

الذهاب في سياسة ردعيّة و توعية المواطن و أعربت عن استعدادها و المتساكنين تحويل المنطقة 

 المتراكم فيها النفايات الى حديقة بمعيةّ البلدية.

 عبد الفتاح المعالج:  -10

لى ع و التجاهل من السلطة المركزيّة و أصبحت منكوبةاعتبر أن جهة الصفاقس تعاني التهميش 

خلفيّة الأزمة البيئيةّ المستجدة بالجهة و استنكر عدم تضامن بلدية صفاقس مع بلدية قرمدة في هذه 

 الأزمة من خلال عدم السماح للبلدية إلقاء الفضلات بمصب الرائد البجاوي.

 فيصل مقني:  -11

ينقسم التنوير العمومي الى جانبين، جانب أول يتعلق بالأشغال و جانب يتعلق بالصيانة و لاحظ 

 تهميش جانب الصيانة بالنسبة للمنطقة البلدية بقرمدة و غياب الرقابة. 

مستنكرا رفض  LEDو اقترح الاستئناس بتجرية بلدية العوابد و الشيحيّة في الاعتماد على تقنية 

أعضاء المجلس البلدي الذين رفضوا المصادقة  اعتماد هذه التفنية و تساءل عن أسماءالمجلس البلدي 

 و تطوّر مرافقها.قرمدة و من يحول دون تقدمّ بلدية التوجه في هذه التقنية  على 

 و تساءل على أسباب عدم تعبيد نهج احمد مقديش.

 سامي الدرويش:  -13

 لحلحلة أزمة النفايات و دعا الى الفرز الانتقائي كحل اوّلي.تساءل عن الحلول التي ستعتمدها البلدية 

 عبد الله اللحياني:  -14

                    لجولان ة اكأثار مشكل ركن السيارات بالمركّب السكني بنهج المرابطين و تسببه في تعطيل حر

 و إشكال الإضاءة.

 محمد العموري:  -15

و تهميش الأنهج الفرعيّة لا سيما شارع الجمهورية لمدة  ع الفضلات من الطريق الرئيسيفلاحظ ر

 أشهر. 4

 شكري الخرّاط:  -16

اشكال التنوير العمومي بنهج الهادي سحنون و تساءل عن سبب تقصير أجهزة الرقابة تذمّر من 

 بالبلدية.

حسن  و كما دعا الى استكمال تعبيد و ترصيف شارع بوزيان و التسريع بتعبيد شارع الطبلبي

 التصرف في مياه الأمطار. 
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 عبودة السويسي:  -17

 استنكر ظاهرة كثرة غياب بعض أعضاء المجلس البلدي عن الاجتماعات.

 و تساءل عن سبب تعطيل هذا المشروع.  LEDو عبرّ عن استيائه الشديد عدم اعتماد تقنية 

 ات.دعا الى صيانة الحاوي شارع بوزيان و لاحظ كثرة الحفر كماو ترصيف تعبيد طالب باستكمال 

 لبنى الرباعي:  -18

شارت الى أن نهج الرشاد يتخبطّ منذ البداية في مشكل الطوابي و تفاقم هذا الاشكال جرّاء الأزمة أ

 البيئيّة و القاء الفضلات و دعت الى التسريع بمعالجة الأعشاب الطفيليّة.

كما دعت البلدية الى التدخل لوضع حد لقيام أحد المواطنين بإلقاء الحجارة بأرض و تساءلت عن 

 عمومي.عدم صيانة التنوير السبب عدم تعبيد شارع الشهداء رغم اختياره في التشاركيّة و استنكرت 

 دم توفرّع في زنقة الجريبي ستتسبب في كارثة حقيقيّةّ على خلفيّة بالمنتص مقهىنبهّت أن ال كما

 مأوى للسيارات و انعدام الرؤيا.

 رفيقة بوقشّة: -19

 الى الانخراط في سياسة الفرز الانتقائي للنفايات. ودعتء تصرّف واضح للعيان ولاحظت وجود س

 في شبكات المياه.عطاب المتكررة كما تذمّرت من الأ

عضو بالمجلس البلدي مفيدا أنه كان قد تقدم بمقترح تخصيص أرض تدخّل السيد علي المطيبع 

كمصب وقتي بعد تهيئته للغرض لكن المجلس قد رفض  AFHوراء جامع بمنطقة قرمدة الجديدة 

هذا المقترح و قد تدخّل السيد سمير السقا معتبرا أن القبول بهذا المقترح في منطقة  سكنيةّ سينجر 

 قرمدة. عنه تصدير أزمة القنةّ الى

تدخلت السيدة منجية الترعي عضو بالمجلس البلدي مفيدة أن المجلس يبحث عن مواطن شريك في 

 إيجاد حل لأزمة النفايات.

و قبل رفع الجلسة تقدمّت السيدة امنة بوعزيز كريشان ببعض الإجابات على خلفيةّ الحاح المواطنين 

ي الدورة العادية القادمة للمجلس البلدي. حيث على أن يتم الإجابة عليها بطريقة شافية بعد درسها ف

يق قصد للتنس اكدت أن البلدية تحاول الاتصال بمصالح الشركة الوطنية لاستغلال و توزيع المياه

اصلاح الأعطاب المتكررة بشبكات توزيع المياه. أما بخصوص الأعطاب الفنيةّ بالتنوير العمومي 

فضلات المحاذية لها كما بينّت أن الأزمة البيئيّة التي فان جزء هام من المشكل يعود الى حرق ال

 القت ظلالها على منطقة قرمدة مردهّا الصبغة العمرانية و غياب الامتدادات الجغرافيةّ. 

و في نفس السياق استطرد السيد عبد السلام الجريبي عضو بالمجلس البلدي أنه وقع تعبيد جزء هام 

البقيةّ هذه السنةّ في حين شهدت عملية صيانة الطرقات جملة  من مداخل المدارس و سيقع استكمال

عدم مصادقة اللجنة الجهوية لمراقبة الصفقات علي الصفقة المبرمة في من التعطيلات مردهّا 

 الغرض. 
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 0202و مشاريع سنة  %02ناهزت  0202و قد بينّ أن نسبة تقدم انجاز المشاريع المبرمجة لسنة 

 و شارع المنجي سليم و شارع أبو حامد الغزالي و قد أكد أن تعبيد شارع الشهداء تتقدم بنسق متوسّط.

ي و ان تعبيد و تهيئة شارع الطبلب الإسفلتيةبتقنية الخرسانة  0200في مشارع سنة  وقعت برمجتهم

 خلال الأيام القادمة.ق لستنط

 رفعت الجلسة في حدود الساعة منتصف النهار و النصف.

 

  اتب العام                                                               رئيس البلديةالك           


